

Bern, 10. Februar 2026

## Medienmitteilung

# Spitex Schweiz regelt künftige Geschäftsführung

**Bern, 10. Februar 2026 – Mit einem vorausschauenden personellen Entscheid sichert der Vorstand von Spitex Schweiz die Kontinuität in der künftigen Geschäftsführung des Verbands: Cornelis Kooijman, heute Co-Geschäftsführer, wird per 1. November 2026 als alleiniger Geschäftsführer von Spitex Schweiz den Verband in die Zukunft führen. Marianne Pfister, heute Co-Geschäftsführerin, wird ihre Tätigkeit bei Spitex Schweiz aufgrund der Erreichung des Pensionsalters per Ende November 2026 beenden. Mit der Wahl von Cornelis Kooijman setzt der Vorstand auch auf Kontinuität, sowie den Erhalt von Erfahrung, Netzwerk und Wissen.**

Cornelis Kooijman arbeitet seit 2015 bei Spitex Schweiz. Bis Mitte 2022 war er als stellvertretender Geschäftsführer sowie als Leiter Grundlagen und Entwicklung tätig. Anschliessend übernahm er gemeinsam mit Marianne Pfister die Co-Geschäftsführung. Mit seiner Wahl zum künftigen alleinigen Geschäftsführer stellt der Vorstand sicher, dass der Verband mit hoher fachlicher Expertise sowie grosser Kontinuität und umfassendem Know-how weitergeführt wird.

Cornelis Kooijman ist Umweltwissenschaftler ETH und verfügt über einen MBA. Dank seiner langjährigen Tätigkeit bei Spitex Schweiz in leitender Funktion kennt er die Strukturen, Herausforderungen und strategischen Dossiers von Spitex Schweiz bestens. Davor war Cornelis Kooijman Mitglied der Geschäftsleitung einer Gesundheitsliga sowie in der Privatwirtschaft als Berater tätig.

### Langjähriges Engagement von Marianne Pfister

Nach 11 Jahren wird Marianne Pfister ihre Führungstätigkeit bei Spitex Schweiz beenden. Sie war von 2015 bis Mitte 2022 Geschäftsführerin von Spitex Schweiz und anschliessend bis Ende 2026 Co-Geschäftsführerin. Als Pflegefachfrau und Juristin mit einem Master of Health Administration MHA prägte sie die strategische, fachliche und politische Weiterentwicklung des Verbandes mit grosser Expertise.

Künftig wird sich Marianne Pfister in verschiedenen Projekten und Mandaten im Gesundheitswesen ausserhalb von Spitex Schweiz engagieren.

Thomas Heiniger, Präsident von Spitex Schweiz, würdigt die getroffenen Entscheide wie folgt: «Marianne Pfister hat den Verband in all den Jahren mit Weitsicht und grossem Engagement weiterentwickelt. Mit der Wahl von Cornelis Kooijman zum Geschäftsführer setzt der Vorstand auf Kontinuität und Knowhow-Erhalt an der Verbandsspitze und stellt sicher, dass Spitex Schweiz die kommenden Herausforderungen erfolgreich meistern kann.»

Der Vorstand von Spitex Schweiz freut sich, mit Cornelis Kooijman eine ausgewiesene Führungspersönlichkeit mit umfassender Expertise im Gesundheitswesen und grosser Verbandserfahrung an der Spitze zu wissen. Und er dankt Marianne Pfister bereits an dieser Stelle herzlich für ihren ausserordentlichen Einsatz mit nachhaltiger Wirkung für die Spitex in der Schweiz.

**Kontaktperson für weitere Auskünfte:** Denise Birchler, Kommunikation Spitex Schweiz, 031 371 17 50, [birchler@spitex.ch](mailto:birchler@spitex.ch)

**Bildlegende:**

- Marianne Pfister, Copyright: Spitex Schweiz/Olivier Rüeegsegger
- Cornelis Kooijman, Copyright: Spitex Schweiz/Olivier Rüeegsegger

*Spitex Schweiz ist der nationale Dachverband von Spitex-Kantonalverbänden und weiteren Organisationen für professionelle Pflege und Unterstützung zu Hause. Er setzt sich auf nationaler Ebene für die Interessen der Mitglieder und deren lokalen Spitex-Organisationen ein und stellt Dienstleistungen für die gesamte Branche zur Verfügung. Rund 400 Organisationen mit über 40'000 Mitarbeitenden pflegen und betreuen Menschen jeden Alters, damit diese weiterhin in ihrer gewohnten Umgebung leben können. Unsere Organisationen versorgen rund drei Viertel der Spitex-Klientinnen und -Klienten in der ganzen Schweiz. <https://www.spitex.ch/>*